

HERALDO DE BALEARES

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR

AÑO I

NÚM. 29

Número suelto 5 CÉNTIMOS	Precios de suscripción En España Ptas. 1'25 En el Extranjero " 2'50 En Ultramar " 2'25	POR UN MES PTAS. 3'75 " 7'50 " 6'75	TRIMESTRE PTAS. 11'25 " 21'25 " 16'25	Palma—sábado 20 de Marzo de 1897 Teléfono núm. 190	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS			REBAJAS convencionales á los señores suscriptores	Número suelto 5 CÉNTIMOS
					EN 1.ª PLANA por cent. cuadrado	EN 2.ª Y 3.ª por cent. cuadrado	EN 4.ª por cent. cuadrado		
	Redacción y Administración, HOSPITAL, 7			Edición de la tarde para Palma	Ptas. 0'08	Ptas. 0'06	Ptas. 0'04	TRES EDICIONES DIARIAS	

TONICO-JEREZ

VINO ESPECIAL PARA

Enfermos y Convalecientes

De venta en las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

A. DELEYTO & C.
Jerez de la Frontera.

¡Por ahora...!

Esta es la frase sacramental del carlismo. POR AHORA no piensan lanzarse al campo.

Con su fatídico aplazamiento, anuncian los absolutistas que en la primera ocasión arrastrarán á la patria á una guerra civil, que si no puede triunfar porque la nación es liberal, puede arruinar más la Hacienda de lo que le está y llevar al modesto hogar del soldado el luto y la miseria.

Los carlistas no desisten, aplazan la fecha del alzamiento.

Puede un partido liberal que cuenta en sus filas á muchos de los antiguos progresistas, dar fuerza con sus sufragios á los que POR AHORA aplazan la guerra civil?

Los prohombres del carlismo han condenado las partidas insurrectas platinicamente.

Para calmar los ánimos de los más exaltados, han organizado manifestaciones donde á más de contarse, se han repartido manuales militares de Granda.

La llamada fiesta de los mártires en los templos, ha tenido todo el aspecto de una revista de combates.

Y en estos momentos tales, en Mallorca, el partido que capitanea D. Antonio Maura, no repaña en sumarse con los carlistas, con los enemigos de la paz y al socio público, con los que ponen sus ambiciones por encima de la patria.

Hay que verlo para creerlo. No decía Alejandro Rosselló que el luchaba al lado de Maura porque Maura caminaba cara al sol.

El Sr. Rosselló federal ayer y liberal siempre, no puede sin renegar de su historia política ir á las urnas con los absolutistas, que POR AHORA aplazan sus instintos bélicos.

El país está en el deber de dar una ruda lección á esa coalición monstruosa de carlistas y fusionistas.

El país liberal, que vive con el siglo, desde el moderno histórico que transige con la evolución que tiempo y progreso van dejando en pos de sí, hasta el republicano que sueña en los regionalismos de Pi, debe levantarse y seleccionar á combatir el absolutismo que cuenta entre sus glorias los fusilamientos de Olot.

El progreso no puede detenerse, sin convertirse en estatua de sal como la muger de Lot.

Cháchara

Los carlistas vitorean a Doña Berta de Rohan, y se reparten manuales de táctica militar. Y mientras esto sucede los liberales de acá, tres puestos de concejales dicen les reservarán. Vamos como la otra vez esta vez les dejarán en reserva, como á Quind, en la última lucha, y tal.

Según se dice en la Lonja encuentran los fusionistas muchas dificultades para confeccionar la candidatura concejal. A última hora se dijo que D. Pedro entraría en ella. ¿A qué no? Don Pedro es de los que están en el secreto.

El *Liberal Palmesano* escribió un artículo plagado de lugares comunes en defensa de la Hacienda municipal.

Nosotros hemos sostenido que las cuentas son nada más que la justificación de sus despilfarros.

La Región ha dicho más y le queda mucho que decir.

Pero lo que dirá *El Liberal Palmesano* al vernos.

Si á una piedra de la calle le cuenta uno su dolor, excusa decir á ustedes que la piedra no escuchó ni contesta, pues lo mismo, lo mismo, pienso hacer yo.

En el *albur* político en *La Peña* es donde tallan los carlistas los que apuntan y el Gobierno la contraria.

ALFONSAS

Las monedas de 20 duros

Heraldo de Madrid da curiosísimos detalles de las nuevas monedas de oro de 20 duros que como ya saben los lectores del *Heraldo de Baleares* por telegrama comenzaron á ser acuñadas el martes próximo pasado.

Las nuevas monedas ostentaran en el anverso la cara animada del Rey Alfonso XIII, con sus cabellos rizos y su expresión simpática.

En la parte inferior del Busto se ve las iniciales B. M. que corresponden al nombre y apellido del grabador mallorquín D. Bartolome Maura, y en el reverso el Escudo de España orlado con el *Toison* que fundara el primer monarca de la dinastía reinante.

Las operaciones por que pasa el oro antes de acuñarse son las siguientes:

Frente á los hornos esperaban los lingotes de oro puro y sobre cada lingote un saquito conteniendo el cobre dispuesto para la aleación.

A la media hora se sacaba el crisol del torno allí estaba *liquidado* el oro y el cobre.

¡Que lástima!

El líquido, que podía muy bien compararse, por el color, á río de nacar, ó ópalo, vertíanse, ante la admiración de los que contemplaban la escena, en los rileros, de donde á los pocos minutos se sacaban los riles; barras apiastadas, de unos dos dedos de ancho por medio de grueso y medio de longitud. Se recordaban las *perras chicas* nuavas.

Se sufrían un desencanto...

Luego á los lamineros, en los que al fin se daba al riel el grueso que debería tener la moneda á la balanza, y en ella la primera clasificación. Es fuerte, no llega, esta vale, pesa los 32 gramos y medio *justo*.

Las temperaturas diferentes de los hornos, la variada presión, de las laminadoras, etc. eran causa de que se declararan *inútiles* muchos riles... que pasarán... no se asusten los compradores de *inutilidades* que pasarán mañana nuevamente al crisol.

Después el cortador ¡ya tenemos el disco! Al tórculo. ¡Ya tenemos los bordes lisos y ligeramente levantados! Y en fin, no hemos de seguir tan despacio á la moneda en ciernes—el acuñaje...

Momentos de ansiedad fueron aquellos.

Aun faltaba, no obstante, una operación delicadísima. La última pesada.

En un salón especial, retirado de la trepidación de las máquinas, estaban las balanzas mecánicas, cubiertas por fanales de cristal; esperaban á las monedas llamadas ya en la Casa *Alfonso*.

Al pie del platillo en que se depositaban las *Alfonso* se podían ver tres ranuras: para las fuertes, para las *legales* y para las faltas de peso.

Las que caían en la ranura de enmedio eran las *buenas*. Ya no cabía otro recurso.

Ante aquellas sacas que contenían cada una 50.000 pesetas en oro, los curiosos se quedaban pensativos...

¡Dios sabe los pensamientos que por cada Imagen pasaban en aquellos momentos!

¡Quién fuera poeta para desentrañarlos!

MATERIAL FLOTANTE

El Cardenal Cisneros

El acorazado cuya botadura hemos adelantado en el suplemento telegrafico de la mañana tiene las siguientes condiciones y dimensiones: Eslora 113 metros; manga máxima 18; puntal hasta la cubierta alta 11; calado máximo 6. Desplaza 7.000 toneladas.

Montará 2 cañones de á 24 centímetros, 10 de 14,3 de 57 milímetros de tiro rápido. 4 de 12 y 4 ametralladoras.

El blindaje lo forma un cinturón de m. 1'60 con una cubierta protectora de 50 milímetros.

Tiene seis calderas que desarrollan una fuerza de 10.500 caballos á tiro natural de 15.000 con tiro forzado.

Las carboneras tienen capacidad para 1.300 toneladas de combustible.

En los palos hay plataformas para cañones de tiro rápido, además de la del vigía.

El radio de acción del nuevo buque es de 9.700 millas.

Del Extranjero

En la Cámara de los comunes.—

Discurso de Sir y Harcourt.—

Contestación del Gobierno.—

Consecuencias indeclinable.—

—Ecos de Roma.—Su Santidad León XIII y el embajador de España.—

Un Rosario para la reina Regente.—

Mons Merrry del Val en el Canadá.—

Las fiestas del Centenario de Guillermo de Alemania.

Media noche era pasada y acordado había sido ya el aplazamiento relativo al proyecto de auxilio á las escuelas primarias sostenidas por diferentes Corporaciones religiosas, cuando los asistentes á la tribuna pública de la Cámara de los Comunes vieron con asombro al Diputado sir G. Harcourt levantarse á explanar una interpelección al Gobierno acerca de la cuestión cretense.

El jefe reconocido de la oposición manifestó en su discurso que no quería poner obstáculos al Gobierno en momento tan crítico y difícil, por más que, á su juicio, la respuesta del Gobierno helénico á la nota colectiva de las potencias debiera dar origen á nuevas negociaciones. Confiaba el orador en que los esfuerzos del Gobierno inglés se encaminarían á conseguir una satisfacción en las cuestiones pendientes entre Grecia y Turquía; pero á pesar de ello, las oposiciones anhelaban por una declaración gubernamental de que las fuerzas inglesas, tanto terrestres como marítimas, jamás habrían de ejercer presión sobre el asunto.

En apoyo de su opinión citó el orador el compromiso contraído por el Gabinete francés ante la oposición formidable de la Cámara francesa. El pueblo inglés, dijo sir Harcourt, no puede ser menos favorecido que el francés en el asunto que nos ocupa; habiendo terminado su discurso el *leader* de la oposición inglesa recomendando al Gobierno inglés, como ejemplo, la conducta seguida por el Gobierno de la República.

He aquí las palabras del Ministro, respondiendo, tanto á sir Harcourt, como á sir Carlos Dilke, que también hubo de tomar parte en la interpelección, con un discurso, por cierto, admirable:

«Reconozco que deberían cambiarse comunicaciones entre las potencias con motivo de la respuesta de Grecia á la nota colectiva; más no es probable que estas negociaciones terminen ni hoy ni mañana.»

De la discusión á que nos referimos, resulta en último término:

1.º Que el Gobierno no cree que haya bombardeo ó bloqueo; ni cosa alguna tan grave como éstas; y 2.º, que la nota griega, en opinión del Gobierno inglés, hace necesario que se establezcan nuevas negociaciones entre las potencias. Francia, según las declaraciones de M. Méline, tiene al parecer miras análogas; pero se inspirarán los tres Emperadores en el mismo espíritu de longanidad? Es de desear que no estalle la guerra entre Grecia y Turquía, y que no ocurra ningún incidente desagradable en Candia, en la Canea, ó en algún otro punto de Creta, como, verbigracia, un ataque á los marinos de los buques de guerra extranjeros que desembarquen en la isla, ataque que empujaría las cosas de un modo fatal y definitivo.

En la última audiencia por Su Santidad al Embajador de España, Sr. Merry del Val, enseñóle un rosario de trabajo asombroso, obra del artista Fantani, que el Padre común de los fieles

piensa enviar, como regalo, á nuestra augusta Soberana la Reina Regente. El rosario á que hacemos referencia es una joya verdaderamente inestimable, no ya por su valor intrínseco, sino por el arte maravilloso con que se hallan montadas, sobre alambre de oro, las perlas y brillantes que hacen el papel de cuentas, por los recuerdos que atesora tocado en cuantas piedras y monumentos de la Palestina recuerdan conmovedores pasajes de la existencia del Salvador, y por las copiosas indulgencias otorgadas á cuantos recen la hermosa devoción implantada por Santo Domingo, con el rosario á que aludimos en la mano, por el Vicario de Cristo en la tierra.

En las fiestas del Centenario del nacimiento de Guillermo I se encontrarán representado cuasi todos los Soberanos de Europa. Para tal fecha se encontrarán en Berlín el Duque de Connaught, los Príncipes herederos de Suecia y de Rumania, el Duque de Génova, el Conde de Flandes y algunos otros Príncipes europeos. Las banderas de la guardia y las de los regimientos alemanes y rusos, de los que era Coronel el finado Emperador, figurarán al pie del monumento conmemorativo del Centenario.

A la fiesta religiosa que en la capilla de Charlottenburgo habra de celebrarse el 22 del corriente, asistirán tres Emperadores y los individuos todos de la familia imperial.

Terminado que sea el oficio religioso, revisará el Emperador, en *under der lindem*, á las tropas que forman parte del primer Cuerpo de ejército. A la cabeza de las tropas se dirigirá el Emperador al campo en cuyo centro se eleva el monumento del gran Guillermo. La estatua del glorioso Emperador será descubierta á los sones de cien bandas, que entonanán el himno nacional, y al estampido de cien cañonazos.

Entre bastidores

El anuncio de la obra de Dicenta Juan José, atrajo anoche gran concurrencia al Teatro Circo que celebró las hermosas escenas del drama de Dicenta y aplaudió á los artistas que cumplieron á maravilla su cometido.

La Sra. Clar y el Sr. Manera á ratos rayaron á gran altura.

Los demás artistas no desmerecieron el conjunto.

Un aplauso sincero á la empresa.

El lunes LA REGIÓN publicará «Una Administración modelo.»

Desde La Puebla

Victima de una caída sufrida en el monte, hará unos dos meses, falleció el sábado pasado nuestro querido amigo Nicolás Reynés (a) «Neca».

Su carácter sincero y bondadoso habíale granjeado las simpatías de cuantos tuvieron la fortuna de tratarle, así es que su muerte ha sido sentidísima, viéndose sumamente concurrido el entierro en el que tuvieron representación todos los partidos y clases sociales de esta villa, rindiendo con ello justo tributo á las buenas cualidades que en vida adornaron el que fué modelo de honradez y laboriosidad.

Reciba su atribulada familia el testimonio de nuestro más sentido pésame y sirva de lenitivo á sus penas, el saber que con ella son muchas las personas que lloran tan sensible pérdida.

De política, Sr. Director, poco podré comunicarle, ya que convencidos los fusionistas de que en las próximas elecciones municipales, la más desastrosa derrota servirá de justo pago, á su conducta pasada, entretienense ahora en fulminar contra determinados conservadores, amenazas de exterminio y uenganzas personales de las que no hacemos caso entre otras razones, porque sabemos de quien proceden y porque para cumplirlas haríase de ellas responsables al señor Socas que no nos cabela menor duda, evitará con el mas insignificante de nosotros toda cuestión personal porque..... seguramente no quiere disgustos ni puede amparar lo que no pasa de ser una balandronada propia del despecho que de algún tiempo á esta parte experimentan los liberales.

De V. afmo. y S. S. Q. B. S. M.

El corresponsal.

20 Marzo de 1897.

Edición de la tarde

PALMA 20 DE MARZO DE 1897

Páginas ciclistas

Excursiones de ayer.—A *Aufabia*, *Villafranca*, *Buñola* y *Felanitx*.—Atenciones y obsequios.—*Rotura de una máquina.*—Al *encuentro.*—*¡Gran movimiento!*—*Excursiones para mañana.*—*Otra vez a Niza.*—*Matrimonio fin de siglo.*

Los excursiones que salieron del *Veloz* ayer fueron muchas; algunas ciclistas salieron de mañana y regresaron al medio día.

Las unas, tales como D. Domingo Torrens, D. Rafael Palmer y D. Juan Serra visitaron la hermosa finca de *Aufabia*; y diz que tomaron un remojón merced al «juego de aguas» que existe en aquella pintoresca casa solariega.

Otros, D. Joaquín Pascual y D. Enrique Vives dirigieron su máquina al rústico pueblo de *Villafranca*; de regreso entraron en la villa de *Algaída* en donde el notario les obsequió con un almuerzo.

Los Sres. Pujo (D. Enrique y D. Emilio) fueron a *Buñola*, como igualmente mas tarde pasó a este pueblo D. Fernando Fuster Fabra.

Y por último: la excursión a la cual asistieron mayor número de ciclistas fué la que se dirigió a *Felanitx*. Compañíanla los Sres. don Eduardo Cortacans, D. Rafael Rosselló, D. Nicolás Vives, D. Rafael Riutort, D. Miguel Mestre y el que suscribe estas líneas.

Al llegar a *Porreras* nos obsequiaron personas distinguidas.

A las once y quince minutos parti de *Felanitx* en dirección a *Palma*.

Mis compañeros no regresaron a esta ciudad hasta el anoche.

Personas tan distinguidas como el ex-alcalde Sr. Vidal, tuvieron sumas deferencias con mis amigos del *Veloz*.

Un incidente desgraciado ocurrió: a la salida de *Felanitx*, la máquina de Nicolás Vives sufrió un grave desperfecto que le imposibilitó continuar la marcha. Tuvo que regresar a *Palma* en un carretón.

Con el objeto de salir al encuentro a los excursionistas anteriormente citados, por la tarde partieron del *Veloz* D. Miguel Verdaquer y don Emilio Pujó los cuales llegaron hasta *Algaída* en cuyo sitio esperaron a los compañeros.

Por lo que se ve, ayer hubo gran movimiento en el *Veloz*, esto sin contar con los paseos que por la tarde fueron a dar varios sócios.

Para mañana domingo, hay preparado, también un buen número de excursiones.

Una de ellas se dirigirá a *Manacor*.

*

D. Ignacio Peñalver, que como saben mis lectores ultimamente fué de *Madrid* a *Niza*, se propone repetir la excursión.

*

Como noticia interesante la siguiente y que corto de un diario madrileño:

«En la alcaldía de *Marsella* se ha celebrado un matrimonio al que el novio, la novia y todos los convidados iban en bicicleta.

La novia, vestida de blanco, coronada de azahar y cubierta con el transparente velo, manejaba admirablemente la máquina. Los convidados lucían todos calzón corto y medias de seda blancas.

Después de la ceremonia municipal, los recién casados montaron en tandem, él delante manejando el pedal, y ella detrás, siguiendo a su marido como la ley ordena.»

En mi concepto no puede haber un casamiento mas fin de siglo..., ni mas ciclista.

PEDAL Y MANUBRIO.

Información religiosa

Por exceso de original retiramos de la edición de hoy, para publicarlo mañana, *Los sermones de ayer* pronunciados en honra del Patriarca San José en la mayoría de los templos de *Palma*.

España militar

He aquí las fuerzas que hoy tiene España sobre las armas:

Ejército peninsular

(*Cón Baleares, Canarias y Africa*)

Estado Mayor, 178 jefes y oficiales.—Infantería, 81 batallones; 4.928 jefes y oficiales; tropa, 62.968.—Caballería, 114 escuadrones; 1.216 jefes y oficiales; tropa, 13.260.—Artillería, 10 batallones; 69 baterías; 909 jefes y oficiales; tropa, 11.350.—Ingenieros, 11 batallones y 3 compañías sueltas; 416 jefes y oficiales; tropa, 5.075.—Administración militar, en dos brigadas sueltas, 722 jefes y oficiales; tropa, 1.500.—Sanidad militar 525 jefes y oficiales; tropa, 900.

Totales: 102 batallones; 114 escuadrones; 69 baterías; 8.894 jefes y oficiales; tropa, 95.053.

Añadiendo la tropa de los establecimientos militares, cuadros de depósito y reserva, milicias de Ceuta, brigadas de obreros y topográfica y otros servicios, ó sean 4.947, arrojan un total de 100.000.

Los jefes y oficiales no son solamente los que corresponden a los cuerpos armados, sino todo el personal de plantilla de las respectivas armas, incluso en las oficinas.

Se debe añadir a esas fuerzas las siguientes: Guardia civil: 820 jefes y oficiales 15.000 de tropa.

Carabineros 649 jefes y oficiales y 11.000 de tropa.

Cuerpos auxiliares del ejército, excepto Administración y Sanidad Militar ya citados: 950 jefes y oficiales.

Alabarderos: 40 jefes y oficiales.

Total de tropa del ejército: 126.000 hombres.

Isla de Cuba

Infantería, 107 batallones; 4.686 oficiales; 136.387 individuos de tropa; 3.560 caballos, 2602 acémilas.—Caballería 40 escuadrones; 448 oficiales; 6.726 tropa; 4.986 caballos; 134 acémilas.—Artillería, 2 batallones; 16 baterías; 227 oficiales; 5.126 tropa; 234 caballos; 820 acémilas.—Ingenieros, 4 batallones; 164 oficiales, 4.828 tropa; 151 caballos; 220 acémilas.—Sanidad Militar, 31 oficiales, 1.951 tropa; 60 acémilas.—Administración Militar, 154 oficiales; 3.476 tropa; 75 caballos; 1.688 acémilas.—Guardia civil, 216 oficiales; 4.686 tropa; 1.234 caballos.—Movilizados, 11 batallones; 775 oficiales; 20.491 tropa; 8.571 caballos; 4 acémilas.

Totales: 124 batallones, 40 escuadrones, 16 baterías; 6.701 oficiales, 183.571 individuos de tropa, 18.864 caballos y 5.526 acémilas.

No se expresan varias unidades sueltas.

En la infantería van incluidos cuatro batallones de Marina.

Filipinas

Infantería, 29 batallones; 833 oficiales; tropa, 31.517.—Caballería, 4 escuadrones; 42 oficiales; tropa, 614; caballos, 375.—Artillería, 2 batallones; 5 baterías; 65 oficiales; tropa, 2.268; caballos, 104.—Ingenieros, 2 batallones; 31 oficiales; tropa, 1.266.—Guardia civil, 155 oficiales; tropa, 3.530; caballos, 26.—Carabineros, 14 oficiales; tropa, 415.—Administración militar, tropa 15; caballos, 83.—Sanidad Militar, 4 oficiales; tropa, 245.—Infantería de Marina, 4 batallones; 90 oficiales; tropa, 2.152.

Totales: 37 batallones, 4 escuadrones, 5 baterías, 1.234 oficiales; tropa, 42.022; caballos, 593.

De los que 25.103 de tropa y casi toda la oficialidad son peninsulares.

Puerto Rico

Infantería, 5 batallones; 193 jefes y oficiales; tropa, 4.993; caballos, 20.—Artillería, 1 batallón; 26 jefes y oficiales; tropa, 659; caballos, 2.—Guardia civil, 32 jefes y oficiales; tropa, 735; caballos, 232.

Totales: 6 batallones; 254 jefes y oficiales; tropa, 6.415; caballos, 322.

Resumen

En las colonias.—Cuba, 124 batallones; 40 escuadrones; 16 baterías, 6.701 jefes y oficiales; tropa, 183.671; 18.681 caballos.

Filipinas, 37 batallones; 4 escuadrones; 5 baterías; 1.234 jefes y oficiales; tropa, 42.022; 593 caballos.

Puerto Rico, 6 batallones; 254 jefes y oficiales; tropa, 6.415; 332 caballos.

En la *Metrópoli*.—102 batallones; 114 escuadrones; 69 baterías; 11.353 jefes y oficiales; tropa, 126.000; 20.000 caballos.

Totales: 269 batallones; 158 escuadrones; 90 baterías; 19.542 jefe y oficiales; tropa, 358.108; 39.786 caballos.

No se indican las Unidades de guardia civil y carabineros, ó sean entre tercios, etc., el equivalente de unos 34 batallones más.

Ni se cuenta más que el personal en activo.

Las inhalaciones antisépticas son el mejor preventivo de las enfermedades infecciosas del aparato respiratorio evitando también los efectos nocivos del aire frío, lográndose dichas inhalaciones dejando disolver en la boca las Pastillas Morelló. Farmacia Valenzuela, Sureda y principales.

Alcance por correo

Barcelona 19.

Vapor-correo de Filipinas

Al mando de su capitán señor Fernandez fondó é las seis de la mañana de ayer en este puerto el *Isla de Panay* cuyo buque estuvo aguantando algunas horas en nuestra rada hasta que se despejara algo la niebla que invadía la atmósfera.

Visitado por la Sanidad Marítima y examinada la documentación del buque, se dispuso con arreglo a las vigentes reales órdenes sobre cuarentenas, que quedase sometido a tres días de observación, habiéndose desembarcado únicamente la correspondencia, la cual quedó fumigada.

En el *Isla de Panay* vienen 207 pasajeros entre ellos nuestro amigo el capitán de caballería D. Francisco Mercader, ex-ayudante de campo

del general Blanco, 71 individuos de tropa, algunos de los cuales se hallan heridos ó convalecientes, y 16 deportados, figurando entre ellos el hermano del conocido pintor Lana y Novicio y dos hijos de los Abellas, que fueron fusilados hace poco tiempo en *Manila*.

Los deportados serán conducidos a las prisiones militares de *Docks* cuando el buque sea admitido a libre plática, que se cree lo será mañana sábado por la tarde, si no hay contraorden.

Durante la travesía no ha ocurrido la menor novedad, excepto un poco de mal tiempo en el Mediterráneo, lo cual sucede casi siempre.

Los deportados se hallan encerrados en uno de los sollados con centinelas de vista.

La Publicidad y el Regionalismo

El movimiento ó manifestación catalanista en esta ciudad fué menos visible ayer que en el día anterior. También resultó menor el número de escolares que pasearon por las calles de *Barcelona* ostentando la barretina encarnada.

En los centros docentes se celebraron las clases como de ordinario.

En los alrededores de los edificios de la Universidad y facultad de Medicina estaban apostadas fuerza de vigilancia.

Los presidentes de las corporaciones catalanistas y algunas significadas personas á ellas pertenecientes reunieron para acordar una línea de conducta en vista de las circunstancias presentes, y sin duda como resultado de la reunión fué repartida ayer por las *Ramblas* una hoja impresa dirigida «Al poble Catalá».

Va suscrita por la junta permanente de la «Unió Catalanista», el presidente D. Antonio Suñol y el secretario D. Luis Masians. En él se gloran los acuerdos de la Asamblea de *Manresa*, haciendo el programa de las aspiraciones del partido, que pueden sintetizarse en lo siguiente:

Declaración de la lengua catalana como oficial: que todos los empleados públicos sean catalanes; Cortes del principado que se ocupen en todo lo referente a la legislación civil y judicial, administración, impuestos; supresión de las quintas y sustitución por una reserva regional forzosa.

Termina el manifiesto protestando de las medidas de que son objeto, apelando al pueblo para que juzgue.

La Renaixensa

Dijose ayer que se ha dado la oportuna autorización para publicar en *Barcelona* un periódico diario escrito en idioma catalán, que sin duda está llamado a sustituir a la suprimida *Renaixensa*.

Ultimas cotizaciones del Oro en esta Plaza

Alfonso.	26'50	por 100
Isabel.	31'30	por 100
Onzas.	28'89	por 100
Oro de 4 duros.	27'60	por 100
Oro de 2 y 1 duros.	24'00	por 100
Libras esterlinas.	28'10	por 100

EQUIS.

Comisión Provincial

En la última sesión celebrada por la comisión provincial se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobáronse la relación de los precios que han de regir durante el presente mes para los suministros a las tropas del Ejército y Guardia Civil.

Se acordó se satisficieran algunas cuentas correspondientes al establecimiento de la casa de *Misericordia* por distintas clases de comestibles facilitadas al mismo; y el importe del tercer trimestre del abono de algunas estaciones de la red telefónica que corren a cargo de la propia Corporación.

Prévia instrucción del oportuno expediente se acordó admitir provisionalmente a dos dementes en el Manicomio Provincial para ser observados de la enagenación mental que padecen.

La Comisión se enteró del movimiento de presos existentes en la cárcel de Audiencia durante los días 17 y 18 del actual.

Y por último se resolvió que pasara al Arquitecto de provincia una cuenta presentada por el Alcalde de *Sóller* sobre intervención de dos subvenciones concedidas por esta Diputación provincial para reparación de caminos vecinales á fin de que sean inspeccionadas por dicho funcionario las obras á que hace referencia la expresada cuenta.

Como no había más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

En la Audiencia

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma de S. M. un real decreto que tiende á facilitar la ejecución de la ley de 20 de Abril de 1888 y á dar nuevos prestigios á la institución del Jurado.

Como el preámbulo del decreto merece espacio y mayor atención de la que podemos disponer en estas crónicas, nos reservamos el derecho de comentarlo esperando para ello la ocasión de reproducirlo en nuestras columnas.

Hoy adelantamos la noticia de que el Real decreto tiende á corregir defectos y establecer disposiciones que sin duda han de agradecer todos los que tienen en alta estima la misión de la justicia.

Hoy debía tener lugar en la Audiencia la vista de unos autos, que ha sido suspendida.

Para el próximo lunes está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el juzgado de *Inca*, contra Antonio Soler y Miguel Pujadas Martorell, acusados del delito de lesiones menos graves inferidas á Antonio Amengual Pons en la villa de *Binisalem* el día dos de Febrero del año próximo pasado.

El Fiscal en su escrito de calificación pide para los procesados la pena de dos meses y un día de arresto menor.

El abogado defensor solicitará de la sala, la absolución libre de los procesados.

Acusará el Fiscal accidental Sr. Santa Cruz Bustamante y la defensa está encomendada al notable abogado D. Enrique Sureda.

La Audiencia provincial ha dictado sentencia de conformidad con la petición fiscal, condenando á Jaime Picornell Bauzá á la pena de ciento cincuenta pesetas de multa por el delito de hurto.

Ante la sala de Gobierno hoy ha prestado juramento para ejercer el cargo de procurador en el juzgado de *Manacor* D. Eugenio Cortacans.

En el juzgado de primera instancia del partido de *Ibiza* existe una vacante de escribano que debe proveerse después de los ejercicios de oposición que tendrán lugar día 3 de Mayo á las doce de la mañana.

Según edicto fijado en la Audiencia vemos que ha sido admitido para practicar los ejercicios D. Vicente Juan Guasch que actualmente regenta interinamente la escribanía vacante.

Como se presenta á los ejercicios solo y son conocidas sus aptitudes, es de presumir que recibirá del tribunal calificador el título de escribano del juzgado de primera instancia del partido de *Ibiza* el mentado D. Vicente Juan Guasch.

Hoy ha tenido lugar la acostumbrada visita de cárceles.

Sobre el crimen de *Beninat*, habíamos formado el propósito de no escribir una línea más, pero cumplidores de nuestra misión, hemos de dar cuenta á nuestros lectores; de que ha sido decretada la libertad provisional mediante fianza *Catalina* Far la esposa de *Jaume*, ambos detenidos al intentar partir para *Argel*.

Jaume está actualmente cumpliendo condena por sentencia firme.

La pena de muerte

En esta labor incesante del periodismo, la alegría va siempre acompañada del dolor y al sintetizar en las columnas de un periódico la vida local junto á una noticia alegre hemos de poner la nota triste; la risa y el llanto en íntimo consorcio, la vida de la humanidad encerrada en los moldes de un diario.

Hoy pesarosos, en esta crónica hemos de dar cuenta de la petición de la pena de muerte que hace el ministerio Fiscal en cumplimiento de sus deberes, para cuatro procesados responsables del robo y de la muerte violenta de *Julián Mas Vidal* vecino de la villa de *Cómpos*.

Contrista el ánimo la noticia apesar de que la esperanza de un fallo más humano aunque menos justo, nos haga pensar en lo horrendo de un crimen y en la compasión de un tribunal sentenciador.

Juan Vallés y *Llabrés*, *Mateo Obrador* y *Ballester*, *Lucas Lladó* y *Sagreras* y *Eusebio Pérez*, ocuparán el próximo cuatrimestre el banquillo de los acusados convictos y confesos de haber dado muerte violenta en la noche del 29 de Diciembre del año próximo pasado al anciano *Julián Mas* que vivía en la calle del *Corredor*, número 66, de la villa de *Cómpos*.

La relación de lo sucedido el día de autos estremeció y conturba el ánimo, pero mientras reconstruimos la escena del crimen y escuchamos los gritos de la víctima y los ayes de dolor de un anciano indefenso, acude á nuestros ojos el llanto y sin pensar que hay una ley que castiga y una sociedad que condena recordamos como una esperanza la sublimidad de aquella máxima cristiana que dice: Odia el delito y compadece al delincuente.

COMUNICADO

Sr. Director del HERALDO DE BALEARES

Muy Sr. mío y de mi más distinguida consideración: suplico encarecidamente á usted de cabida en las columnas de su digno periódico á las siguientes líneas testimonio fiel de la que he podido observar y convencerme en el caso que más abajo le detallo, dándole anticipadas gracias queda de usted S. S. q. b. s. m. Bartolomé Más (Yesería de Son Serra).

Teniendo una manada de trece cerdos que pastaban por las inmediaciones de un predio donde la enfermedad en aquel entonces se cebaba en la manada de dicho predio, no tardé en experimentar igual sintoma en la mía, y en efecto, una tarde cuando regresaban á mi casa tuvieron que dejar á uno en el camino por abuso ya atacado, y al día siguiente se atacaron dos más; como último recurso acudí con presteza al medicamento «Elixir Riutort» y pude salvarlos, á los cuatro días pastaban con el resto de la manada, una vez curados continué la medicación por unas dos semanas y la abandoné después por estar completamente curados; pero á los dos meses tuve que acudir otra vez á dicho remedio, porque se me atacaron otros tres cerdos con tanta gravedad que uno de ellos se murió sin tener tiempo de medicarle, los otros dos se salvaron por haber dado tiempo á propinarles el «Elixir» y desde esta fecha (hace cuatro meses) no se me ha atacado.

do ninguna otra vez, así es que es tal el convencimiento que tengo de la eficacia de dicho «Elixir» que quiero hacer público, resultado tan satisfactorio como el que he podido observar para satisfacción de los Sres. preparadores.
Se repite de usted S. S. S. q. b. s. m..
Bartolomé Más (Yseria de Son Serra)

El mejor preparado para el estómago, es el Elixir a la Ingluvina Giol.
Véase el anuncio en la 4.ª página.

SERMONES DE CUARESMA

En la Catedral

Un pueblo creyente ocupaba ayer las naves de nuestra Catedral deseoso de rendir culto a Dios y escuchar la divina palabra.

Entre el olor del incienso y el cántico litúrgico llegaban hasta el cielo las plegarias de los devotos que tienen fé y esperan.

El Sr. Tous pronunció una elocuente oración sagrada.

Presentó a San José como el varón escogido por Dios para salvar a su pueblo y guiarle a la tierra de promisión, el varón justo, a quien confió la virginidad de María estableciendo por él un lazo de unión entre Dios y el hombre, la criatura y su creador.

La Iglesia, continuando la obra comenzada por Dios en Nazareth hizo a San José su patron universal y bajo su amparo triunfa de la impiedad y se muestra siempre grande, tal cual es a pesar de los esfuerzos de sus detractores que en su afán de destrucción se olvidan de las palabras de Jesucristo cuando dijo que las puertas del infierno no prevalecerán contra la Iglesia.

Reseñando el Sr. Tous la vida del trabajo de San José en su taller de carpintero, hizo un acabado estudio del socialismo, maldiciendo esa secta que con nefandas teorías explota al obrero haciendo de él una máquina que vale más tanto cuanto más produce y deduciendo consecuencias estableció un brillante para ello entre el obrero cristiano y el obrero impio, el primero comprende el fin del hombre y trabaja para ganar el cielo, el segundo abomina de Dios y del amo que le explota y muere aborreciendo a la sociedad que le ahoga sus sentimientos y acalló los gritos de su corazón.

La Iglesia madre cariñosa tampoco olvida al obrero, cuando la vejez le imposibilita para el trabajo y funda establecimientos donde la caridad da pan al pobre y amparo al desvalido.

Terminó su discurso el Sr. Tous encareciendo al pueblo el amor a San José, como medio de intercesión ante el trono del Altísimo para alcanzar la bienaventuranza eterna.

Terminada la oración sagrada el Excelentísimo e Ilmo. Sr. D. bispo dió la bendición al pueblo en nombre de S. S.

COMPANÍA DE LOS

Ferro-Carriles de Mallorca

Ramal de Santa Maria a Manacor

El día 24 del actual, a las doce y media de la mañana tendrá lugar en esta Dirección (Oficinas de la estación de la sub-sta de varias construcciones que han de levantarse en las estaciones de Algaida y Santa Eugenia

Para tomar parte en la subasta, que se adjudicará al mejor postor, se hará un depósito provisional en metálico en la Caja de la Compañía, de quinientas pesetas, que será devuelto a los licitadores a quienes no resulte adjudicada, tan pronto como haya terminado el acto.

El adjudicatario estará obligado a sustituir el depósito provisional por otro definitivo provisional por otro definitivo por la cantidad de ochocientas cincuenta pesetas en metálico ó en efectos de la Deuda pública. Estos efectos se admitirán por un 90 por 100 de su valor efectivo regulado por la cotización oficial el día anterior al en que se efectúe el depósito.

Si no se hiciese el depósito definitivo dentro de los ocho días siguientes al de la subasta, perderá el adjudicatario el depósito provisional, que quedará a favor de la Compañía, quedando esta libre de todo compromiso.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañados de la cédula personal del licitante y del depósito provisional, admitiéndose en esta Dirección desde esta fecha todos los días laborables, a las horas hábiles de oficina, hasta el día y hora señalados para la subasta inclusiva.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo adjunto y no podrán exceder del importe del presupuesto de las dos estaciones reunidas.

No se admitirán proposiciones que se refieran a una sola estación.

En caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales que resultarán las más ventajosas, se abrirá una licitación verbal entre sus autores durante diez minutos.

Si la Comisión de la Junta Administrativa de esta Compañía que ha de intervenir en la subasta tuviese motivos bastantes, a su juicio, para sospechar que los licitadores se hubiesen puesto de acuerdo para perjudicar los intereses que representa, podrá suspender dicha subasta devolviendo dentro de la media hora siguiente los depósitos provisionales a los licitadores, los cuales no tendrán derecho a reclamación alguna.

Desde esta fecha quedan expuestos al público to-



R. I. P.

Doña Cecilia Bonnin y Valls, Vda. de D. Serafín Piña

FALLECIÓ EL 17 DEL ACTUAL

Su afligida familia al participar á sus numerosos amigos y conocidos que por olvido involuntario no se les haya pasado aviso, tan sensible pérdida, les suplican que asistan al turno de misas que se celebrarán en la capilla de San José de la iglesia parroquial de Santa Eulalia el lunes 22 del mes que cursa desde las ocho de la mañana á las doce de la misma.

dos los días laborables desde las diez de la mañana á las doce de la tarde, los planos pliego de condiciones y presupuestos por que ha de regirse la contrata y ejecución de las obras.

Palma 26 de Marzo de 1897. — Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca. — El Director General, Guillermo Moragues

Modelo de proposición

Don N. N. enterado del anuncio publicado por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca sacando á subasta varias construcciones que han de levantarse en las estaciones de Santa Eugenia, y enterado de los planos, pliego de condiciones y presupuesto, me comprometo á tomar á mi cargo dichas obras, por la cantidad de (aquí el importe en letra y en pesetas.)

Fecha y firma del proponente.

Noticia miilitares

El teniente auditor de segunda D. Isidoro Torrecilla y Terán que sirve en la Capitanía General de Baleares, ha sido destinado á la Canarias, continuando en comisión la 2.ª región.

—Ha sido desestimada una petición del primer teniente de la escala de reserva de Infantería D. Melchor Bordo y Pericás, el cual solicitó de S. M. el Rey el empleo de capitán con destino al distrito de Filipinas.

—Al artillero Ramón Vidal Vidal se le ha concedido por el comportamiento observando en las operaciones practicadas en Calabazar, la cruz de plata del merito Militar con distintivo rojo.

—Al primer teniente de la escala de reserva retribuida de Infantería D. Miquel Pons Borrás dos meses de gratificación de efectividad en su empleo.

Información del HERALDO

Inca. — Por la guardia civil de este puesto han sido detenidos y puestos á disposición del señor Juez municipal de esta villa dos sujetos uno vecino de la misma y otro de la de Llubi, por ser los autores de un robo verificado en una casa de campo de este término municipal.

Pollensa. — La guardia civil ha puesto á disposición del Sr. Alcalde de esta villa á 5 sujetos vecinos de la misma que querían violar á una muchacha de unos 14 años de edad.

PALMA

En la mañana de ayer frente al establecimiento de D. José Figuerola se agrupaban los pobres á quienes la caridad del dueño de la «Tienda nueva de S. José» ofrece todos los años bonos de pan y de arroz.

El espectáculo era consolador y en extremo grato.

Puede estar satisfecho el Sr. Figuerola, porque al dar pan al pobre recibía palabras de agradecimiento que eran sentidas y por tanto hijas del corazón.

—Desde la calle del Carmen á la Catedral y de ésta á la plaza de Cort se extravió un reloj de níquel, de señora, con regente del mismo metal.

Se agradecerá y gratificará la devolución en la Redacción de *El Isleño*.

—Ha sido nombrado guarda particular jurado del predio *Son Mortichet* del término de Escorca, Guillermo Arrom Villalonga.

—Se ha hecho cargo de la alcaldía de Montuiri el primer teniente de alcalde de aquel ayuntamiento D. Juan Mateu.

—Por la dirección general de correos y telégrafos se ha dispuesto elevar á trescientas pesetas anuales la retribución de doscientas que en la actualidad tiene asignadas el carterero de Son Servera el cual continuará obligado á recoger y entregar en San Lorenzo la correspondencia al paso del conductor de Manacor.

—Esta mañana han salido á ejercitarse en el tiro al blanco en la Torre d' en Pau varias compañías del Regimiento Regional.

—A la hora de itinerario ha sido para Menorca el vapor «Ciudad de Mahon» con la correspondencia y pasajeros.

—El Colegio Médico-Farmacéutico celebrará sesión científico-literaria el día 22 del corriente mes á las seis y media de la tarde.

—Programa de las piezas que tocará la banda del Regimiento Regional número 1. mañana en el paseo del Borne son las siguientes:

- 1.ª P. D. «Artin», Scop.
- 2.ª Sinfonía «Le Fullet», Suppé.
- 3.ª Preludio «La muerte de Garcitaso». Espinosa.
- 4.ª Wals «Loin Dubal», Gilet.
- 5.ª Marcha «Clara», Tumbon.

—Esta mañana dos individuos que en la plaza de la Consolación han promovido un fuertescándalo.

Han comparecido ante la autoridad municipal el cual les ha impuesto una multa de 5 pesetas á cada uno.

—Ayer contrajeron matrimonio el joven don José Barceló con la distinguida señorita doña Carmen Virenque.

—Desearnos á los recién desposados eterna felicidad.

—Esta mañana ha sido encerrado en Capuchinos un borracho.

Esta mañana han comenzado á podar los árboles que existen en el paseo del Borne.

—Ante numerosa y distinguida concurrencia verificose ayer noche en el Teatro de la «Consolación» la función anunciada.

Todos los artistas que en ella tomaron parte fueron muy aplaudidos especialmente la señorita Mir que alcanzó una ovación.

—Ayer llamó poderosamente la atención de todos los fieles que asistieron á San Jaime la decoración variada y hermosísima de flores naturales que adornaba la capilla del patriarca San José.

Buena suerte

Nuestro querido amigo el auxiliar de telégrafos Sr. Gil ha pedido el pase á supernumerario y marcha en breve á Méjico.

El Sr. Gil se trasmitiendo una verdadera notabilidad.

Enviamos desde nuestras columnas gracias expresivas por las atenciones y bondades que siempre nos dispuso dentro de su deber cuando en cumplimiento del nuestro acudimos á telégrafos y le deseamos la suerte á que es acreedor, por su talento y laboriosidad.

Traslado

Hoy se han recibido en la Delegación de Hacienda las órdenes oficiales, del traslado de don Francisco Parra.

El Sr. Parra cesará en el cargo el lunes próximo día 22 encargándose del despacho el Señor Interventor.

En el trasatlántico de la compañía de Piniellos que sale el día 30 marchará el Sr. Parra con su distinguida familia á su nuevo destino.

Velada literaria musical

La velada literario musical, celebrada anoche en el Circulo de Obreros Católicos, resultó muy lucida, tanto por la elegancia que pudimos notar en el adorno del salón como por los artistas que en ella tomaron parte.

El Reverendo D. Sebastián Cerdá en sentidas frases ensalzó las virtudes del modesto obrero de Nazaret.

Operación feliz

El notable operador D. Pedro Matas cuya fama de experto cirujano vá cundiendo y propagándose con pasmosa rapidez por toda Mallorca, estuvo ayer en La Puebla, en donde con toda felicidad practicó á una joven la extirpación de un tumor.

Felicitamos al distinguido médico por los repetidos triunfos que de día en día va alcanzando.

Accidente desgraciado

En la tarde de hoy y abordó de la fragata *Sagunto* ha ocurrido un accidente desgraciado que al decir de la ciencia será de tales resultado para el obrero Juan Martí que cumpliendo el penoso deber de trabajar para vivir halló casi la muerte donde buscaba la vida.

Juan Martí de 25 años de edad casado y que tiene su domicilio en Son Alegre trabajaba desde hace mucho tiempo en el desguace de la fragata *Sagunto*.

Serian las 3 de la tarde cuando dedicado á sus faenas en la parte alta del buque, perdió el equilibrio cayendo al fondo desde una altura bastante respetable.

A los gritos de dolor que daba el infeliz Martí acudieron sus compañeros que le prestaron los primeros auxilios trasladándole en un coche á la casa de socorro.

El médico Sr. Oliver pudo apreciar la gravedad del estado del herido observando la rotura del maxilar inferior en tres puntos distintos ordenando que Martí pasara al Hospital Civil donde se nos dice á última hora continua en grave estado.

SERVICIO TELEGRAFICO

Madrid 20, 9'55 m.

Se ha inaugurado en Bilbao el nuevo casino tradicionalista, titulado la «Juventud carlista».

El acto estuvo concurridísimo. En el testero de la sala y bajo dosel se hallaban los retratos de D. Carlos, D.ª Berta y el de D. Jaime que vestía uniforme de oficial ruso.

Presidió la solemne apertura del circulo carlista el jefe de la provincia de Vizcaya.

Se pronunciaron muchos y entusias discursos abogando por el triunfo de la causa carlista triunfo que según los oradores ha de venir muy pronto á redimir á España del cautiverio que se le impuso en nombre de una falsa é ímpia libertad.

Uno de los oradores calificó de parricidio el que en los momentos actuales que España lucha se lanzasen al campo los carlistas en defensa de sus sagrados ideales.

El acto terminó en medio del mayor orden.

Madrid 20, 9'10 m.

Está definitivamente acordado que el señor Maura disertará el próximo lunes en el local de la antigua biblioteca nacional hoy ocupado por la Asociación de la Prensa sobre el tema «La opinión pública y el problema cubano».

Madrid 20, 9'10 m.

Se reciben detalles del asalto verificado en Nueva Ecija capital de la provincia de su nombre en la isla de Luzón.

Por unas cuantas rancherías de igorotes, que por sorpresa entraron en el cuartel Ana asesinando á un cabo de la guardia civil que en él se hallaba, al centinela y á dos soldados de la guardia que opusieron alguna resistencia.

Los igorotes se precipitaron sobre el armero apoderándose de ocho fusiles Mausser. Antes de abandonar el cuartel lo incendiaron.

Antes de abandonar Nueva Ecija asaltaron varias tiendas donde causaron varios destrozos apoderándose de cuanta cantidad en metálico encontraron, internándose después en las estribaciones del Caraballo, pobladas en su mayor parte por los igorotes, los ibalaos y balugas gente salvaje que constituye un peligro siempre, por su ferocidad.

En las inmediaciones del pueblo se encontraron tres cadáveres horriblemente mutilados y con la cabeza separada del tronco.

La noticia de tan salvajes atropellos al divulgarse en Manila ha causado penosa impresión.

Madrid 20, 9'10 m.

Van llegando gran número de tagalos á Imus especialmente mujeres y niños que duermen hacinados en las calles.

Los rebeldes según noticias han recibido numeroso armamento. El feroz y sanguinario Emilio Aguinaldo ha publicado un bando en el cual ordena que sea fusilado todo el que salga de Imus sin el correspondiente pasaporte visado por él.

Madrid 20, 10'10 m.

Numerosas fuerzas rebeldes convenientemente atrincherados trataron de cerrar el paso al batallón expedicionario de Borbón en el camino de Majaguani.

Entre una y otra fuerza, desplegada la de Borbon en orden de combate, entablóse nutrido tiroteo tomando los de Borbon en columna de ataque las trincheras que se vieron en la necesidad de abandonar los rebeldes ante el empuje irresistible de nuestros bizarros soldados.

En las trincheras recogieron los de Borbon siete cadáveres.

El batallón tuvo dos muertos y diez y ocho heridos, la mayoría de ellos leves.

En el cablegrama oficial que acaba de recibirse confirma el general en jefe los encuentros telegrafados particularmente.

Han sido batidos los insurrectos de la provincia de Matanzas matándoles á siete.

En los reconocimientos practicados en la provincias de Matanzas y Pinar del Rio matamos á un titulado teniente.

En nuestras columnas nubo cinco heridos.

Madrid 20, 11'30 m.

En el sorteo de hoy han salido premiados los siguientes números:

Con 130.000 pesetas, 19.402.

Con 55.000 ptas, 9.653.

Con 25.000 ptas, 21.826.

Con 4.000, ptas. 1.899, 18.955, 1.544, 4.848, 7.675, 8.756, 23.919, 8.459, 15.167, 8.520.

Bolsa

Barcelona 20, 10 m.

4 por 100 interior 63'97.—4 por 100 exterior 76'77.—Acciones ferrocarriles del Norte 23'95.

—Cubas nuevas 78'75.—Cambios sobre París 60'00.—Id. Madrid 64'00.



Ferrocarriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que registrá desde el día de Octubre... De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:55 mañana, 2 y 5 tarde.

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcuía). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcuía). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Féreas de Mallorca. Abril: Domingo 26, Santa María. Mayo: Domingo 3, Sineu (Fira de May). Jueves 7, Ica (Dijous b). Domingo 10, Sóller y Felanig.

Mercados de Mallorca. Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Ica; el sábado en Palma; el domingo, en Binissalem, Pollença y Sencelles.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: PUEBLOS, Puntos de parada, HORAS. Lists destinations like Andraig, S'Araco, Capella, etc., with corresponding departure times.

Calendar for March 20 and 21. Includes dates for Novillón, Mengante, and other events. Also mentions 'SABADO' and 'DOMINGO'.

VAPORES CORREOS

Salidas. Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

ANUNCIOS

Martinez y Planas. BANQUEROS Y COMERCIANTES. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguros de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía «Unión Comercial» de Londres.

La Industrial de Antonio Fabregas. Quint y Brossa. Bazar de muebles de lujo y económicos, sillerías de todas clases, tapicerías, damascos y alfombras.

Gran Liquidación de la antigua casa SERRAT por cierre de establecimiento. 7, BRONDO, 7.

Linea de vapores Transatlánticos. DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ-S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos. M. PINILLOS. Cádiz.

ESTÓMAGO É INTESTINOS. ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL. TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS. ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL.

LATOS. ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU.

Bazar Palmesano DE LUIS RATTIER. Cort 3 y 5. Gran surtido de toda clase de calzado á precios muy limitados. Especialidad en calzado á medida. Elegancia y economía. Expendeduria de Tabacos. Existencia de toda clase de Tmbres. Inmenso surtido de Tabaco Habano y Peninsular. Cort, 3 y 5.

PURIFIQUE Vuestro EL AIRE quemando PAPEL DE ARMENIA. El mejor de los DESINFECTANTES. En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA.

Banco de España. Próxima convocatoria. En la 2.ª quincena Mayo 1897. Prorrogación comprensiva de las matrices siguientes: Cuentos mercantiles. Contabilidad. Código de Comercio. Organización y operaciones del Banco por los oficiales del Banco de España. J. Arbós é Ignacio Seguí.

SE ALQUILA un segundo piso en la calle de la Piedad número 23; tiene gas á grifo, coladura y muchas comodidades. Con dicho piso, ó por separado se alquila igualmente un cuarto con palomar. Informarán en el principal.

Nodrizas. Una muy joven y robusta, desea contratar criatura para lactar en su propia casa, que le tiene en el pueblo de Salta. Para informes dirigirse á la administración de este periódico.

Ve ta. Por sus noticias el día de cada semana una colección de los señores señores Luchera y un magnífico libro por 50 céntimos y galeas. Informes.—Centro de Anuncios Luchera. PALMA.—Tip. lit. de Amengual y Marañón.